



### Protestas tanto dentro como fuera del teatro Guimerá y proyecciones reivindicativas en su fachada

●●● Un centenar de personas permanecieron en el exterior del teatro Guimerá antes, durante y después del acto de ayer. Reclamaron un referéndum sobre las prospecciones, mientras en la fachada se proyectaban lemas como "No al petróleo" y "Referéndum". Al concluir, un grupo entró en el edificio y subió al escenario, donde fue desplegada una pancarta que decía "Contra el petróleo, Canarias no se vende"./M.P.

## Los sondeos petrolíferos marcan el acto central del Día de Canarias

●●● El Gobierno regional anuncia una respuesta "inmediata y contundente, aunque responsable" contra la autorización a realizar prospecciones en aguas próximas al Archipiélago.

Efe, S/C de Tenerife

El presidente del Gobierno de Canarias, Paulino Rivero, anunció ayer en el acto institucional del Día de Canarias "una respuesta inmediata y contundente, aunque responsable", contra la autorización de las prospecciones petrolíferas en aguas próximas al Archipiélago, porque no hay otra salida "cuando se amenaza con tanta soberbia el bienestar de los canarios".

En su discurso para conmemorar el Día de Canarias, afirmó que "los canarios no van a permitir que desde otros ámbitos se tomen decisiones que frenen o amenacen la recuperación económica". Consideró una "falta de respeto" haber elegido la víspera al Día de Canarias para anunciar el informe de impacto ambiental positivo hacia las prospecciones de Repsol por parte del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente.

Es "un desprecio a nuestros sentimientos y a nuestras instituciones, una decisión que amenaza seriamente nuestra naturaleza y el bienestar de más de dos millones de canarios", consideró Rivero, y calificó la decisión de "error histórico" porque supone "permitir que se ensucien nuestras aguas con petróleo desoyendo y burlándose del rechazo de los canarios".



Fernando Álamo./ MARÍA PISACA



Sergio Moreno./ M.P.



Lothar Siemens./ M.P.

"Hay quien se ha reído de este pueblo golpeándolo cuando celebramos nuestro día", subrayó, pero advirtió de que este golpe "nos hace más fuertes" y aseguró que "no vamos a tolerar que se ensucie nuestro cielo, nuestro mar y nuestro paisaje". Rivero garantizó que habrá una respuesta inmediata "de este pueblo y de sus instituciones, una respuesta que será responsable, pero contundente". También dedicó parte de su discurso a la situación económica en las islas y afirmó al respecto que "lo peor ha pasado", aunque las dificultades continuarán "durante algún tiempo".

"No podremos hablar de recu-



El grupo de galardonados con las distinciones anuales de la Comunidad./ M.P.

peración económica y social mientras nuestra sociedad no logre generar más y mejores puestos de trabajo, mientras no reforzemos el bienestar y los servicios que lo garantizan, mientras esa recuperación no ayude a una mejor redistribución de los recursos y oportunidades", agregó. Según Rivero, se ha frenado la destrucción de empleo en Canarias, que está "en el buen camino".

Antes del discurso, tuvo lugar la entrega de los Premios Canarias 2014 y las Medallas de Oro de la comunidad. Los Premios Canarias recaerón en el pintor Fernando Álamo (Bellas Artes e Interpretación); el

### Rivero habló en su discurso de "desprecio" y "falta de respeto" al pueblo canario

investigador del CSIC Sergio Moreno Pérez, director del Instituto de Biología Funcional y Genómica de Salamanca (Investigación e Innovación); y el empresario, compositor y promotor cultural Lothar Siemens (Patrimonio Histórico).

En nombre de los premiados intervino Sergio Moreno, quien advirtió de que la crisis económica está haciendo un daño que empieza a ser irreversible para la cultura, el arte, la ciencia y la educación. El bioquímico, hijo de agricultores y que cursó sus estudios con becas, pidió la preservación de la educación pública, un bien compartido para la sociedad que evita que se pierdan talentos.

En cuanto a las Medallas de Oro fueron distinguidos el timplista Domingo Rodríguez "El Colorao"; Aguas de Teror; el Servicio de Búsqueda y Salvamento del Ejército del Aire; la empresa de alquiler de coches Cicar, y el jugador de baloncesto Sergio Rodríguez.

También recibieron la Medalla de Oro de Canarias el astrofísico Garik Israelian; el sacerdote Julián de Armas; Margarita Páez Guadalupe, Margaron, excaldeza pedánea de La Graciosa; el servicio de información meteorológica de RTVC, dirigido por Vicky Palma; y el vicepresidente de la Federación Española de Fútbol Juan Padrón Morales.

En la apertura fue presentado "Piel, canto al trabajo", un proyecto cooperativo desde las siete islas, y para cerrar el acto estaba previsto que un coro de voces blancas, formado por 75 niños de entre 8 y 16 años, interpretara el Himno de Canarias, pero la coincidencia con la protesta de los manifestantes contra las catas impidió que pudieran intervenir por medidas de seguridad aconsejadas por la Policía, explicó la organización.